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Congreso de Puebla busca 
penalizar a pseudo-ONGs 
por explotación y trata
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Elecciones de 2024 
costaron 341.7 mdp: IEE
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CAMPESINOS BLOQUEAN Y AMAGAN A 
FUNCIONARIA DEL SAT EN ANGELÓPOLIS

  El Servicio de Administración Tributaria (SAT) se encuentra suspendido, luego de que 
campesinos de San Salvador El Seco y Ciudad Serdán se manifestaron emplazando a los 
trabajadores de la oficina fiscal de Angelópolis, para exigir que se atiendan sus demandas 
sociales. Inconformes ingresaron a las instalaciones donde sacaron por la fuerza a la 
subadministradora de devoluciones, lo que generó un enfrentamiento entre los agricultores y 
elementos de seguridad que se encontraban ya en la zona.

   Para la Feria de Puebla, habrá más de mil 100 elementos, 
donde el Ayuntamiento de Puebla colaborará con más de 600 
policías municipales, dio a conocer el presidente municipal, 
José Chedraui Budib. El alcalde comentó que se contempla la 
participación de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA), Guardia Nacional (GN), al igual que la Secretaría de 
Marina, quienes van a coadyuvar en esta estrategia.
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Armenta informa a 
Sheinbaum sobre 

disminución de 
feminicidios en Puebla 

y apoyo a mujeres

 El gobernador, Alejandro 
Armenta presentó un informe 
de labores a la presidenta 
de la República Mexicana, 
Claudia Sheinbaum en materia 
de prevención de violencia 
contra la mujer, donde aseguró 
que con la instalación de las 
Casas Carmen Serdán, los 
feminicidios bajaron 20%.

Informe Trimestral en San Andrés Cholula 
reafirma compromiso con la ciudadanía

Morena busca “piso 
parejo” y erradicar 
el nepotismo en 
elecciones de 2026-27

Ariadna Ayala impulsa 
la inclusión educativa 
y digital desde la 
Biblioteca de Atlixco

Huauchinango ya cuenta 
con enlace administrativo 
de Inapam: Rogelio López
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  Exhorta Pepe Chedraui a preservar tradicio-
nes como el Festival de la Gordita y heredarlas 
a las nuevas generaciones. Como invitado 
especial acudió a la edición número 15 de este 
encuentro gastronómico.
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Puebla no deja de ser un tema importante en Palacio Nacional.
Ayer, el gobernador Alejandro Armenta presentó un informe de labores a la presi-
denta de la República, Claudia Sheinbaum, en materia de prevención de violencia 
contra la mujer, donde aseguró que, con la instalación de las Casas Carmen Serdán, 
los feminicidios bajaron 20 por ciento.
Enfatizó que, con la descentralización de la Fiscalía Estatal, se refuerza la estrategia 
para los Centros Libres, sumándose a la directriz nacional, logrando atender, en 131 
días de administración, a más de 6 mil 500 mujeres.
“Hemos logrado atender en 131 días que llevamos en el gobierno, a más de 6 mil 
500 mujeres, con su apoyo se ha disminuido en un 20 por ciento los feminicidios, 
también quiero informar hemos constituido la Banca de la Mujer, donde más de 300 
millones de pesos están disponibles para microcréditos, para empoderamiento de 
las mujeres”, declaró en la mañanera de la presidenta Sheinbaum.

La Fiscalía estatal informó que se dio cumplimiento a la orden de aprehensión en con-
tra de Ángel N., alias “El Cuco”, líder transportista de la organización 28 de Octubre.
El pasado 10 de marzo, en compañía de otras personas, Ángel N. arribó a bordo de 
un camión de la ruta S10, al paradero conocido como “Capulín”, de la junta auxiliar 
de San Andrés Azumiatla, Puebla. Ahí, agredieron con objetos de madera a dos 
personas y una de ellas fue trasladada a un hospital, donde perdió la vida a conse-
cuencia de las lesiones que le provocaron.
Tras estos hechos, agentes de investigación dieron cumplimiento al mandato de cap-
tura en inmediaciones de la calle Perote de la colonia La Paz, de la ciudad de Puebla.
El gobierno del estado señaló que en Puebla se respeta la aplicación de la ley con-
forme al derecho, por lo que esta detención no tiene tintes políticos. La organización 
emitió un pronunciamiento en la que pidió su liberación inmediata, lo que no ocurrirá.

Desde inicios de abril, migrantes poblanos han recibido correos electrónicos que 
provienen del Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos. Les piden 
que abandonen el país de inmediato y si no lo hacen, estarán sujetos a posibles en-
juiciamientos penales, multas civiles, sanciones, y cualquier otra medida legal que 
tenga disponible el gobierno federal.
Hay temor, ansiedad, incertidumbre y gastos económicos entre quienes, tras haber 
cumplido con los requisitos legales para obtener asilo y permisos temporales, ven 
ahora su estatus en peligro. 
Los migrantes poblanos que han recibido este correo, confirmaron que la carta llegó 
a través de la cuenta: CBPAutomatedMessage@cbp.dhs.gov; que corresponden a 
Customs and Border Protection que se traduce como Aduanas y Protección Fronte-
riza. Por lo que descartaron que sea falso. 
“Es hora de que abandone los Estados Unidos. Actualmente se encuentra en este 
país porque el Departamento de Seguridad Nacional (DHS) le otorgó libertad condi-
cional para ingresar (…) por un período limitado (…) el DHS está ejerciendo su discre-
ción para dar por terminada su libertad condicional (…) Si no abandona los Estados 
Unidos de inmediato, estará sujeto a posibles acciones por parte de las autoridades 
que pueden resultar en su expulsión del país, a menos que haya obtenido una base 
legal para permanecer aquí. Cualquier beneficio que esté recibiendo (…) relacionado 
con su libertad condicional como la autorización de trabajo también será cancelado”, 
les advierten.
El correo también recomienda a los migrantes que abandonen el país de inmediato 
por su propia cuenta. 

Xóchitl Martínez Zarate, viuda del activista Sergio Cruz Nieto, asesinado en enero 
pasado en Tehuacán, exigió públicamente a la diputada local Araceli Celestino Ro-
sas y a su familia mantenerse al margen del proceso de investigación del crimen.
Martínez Zarate denunció que su solicitud de acompañamiento al delegado de Go-
bernación en Ajalpan, Eduardo Vázquez, para recuperar el vehículo, no fue atendi-
da. Sobre la investigación, aseguró que el proceso se encuentra detenido, pues “no 
avanza ni para bien ni para mal”. Señaló a la familia Celestino Rosas de intervenir 
para frenar el esclarecimiento del crimen.
Martínez añadió que no ha recibido respaldo por parte de la Fiscalía ni de la Comi-
sión de Derechos Humanos, por lo que advirtió que, si continúa la falta de respuesta, 
podría iniciar un plantón en la ciudad de Puebla.

Grupo Financiero Banorte analiza potenciales oportunidades para su negocio en 
un futuro y no descarta la posibilidad de plantear nuevamente a sus accionistas la 
compra de Banamex. Marcos Ramírez, director general de Grupo Financiero Ba-
norte, mencionó que su deber es analizar el mercado y todas las oportunidades 
potenciales.
“Hay muchas piezas en movimiento”, afirmó. “Así que vamos a ver de cerca lo que 
está pasando y proponer (a los accionistas)”, agregó.
Banorte estaba entre los interesados en comprar la unidad minorista de Citi en el 
país de la que se separó el año pasado, y en junio de 2022 lanzó una oferta no vin-
culante por ella, pero en octubre de ese mismo año desistió de la puja.
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EL PRIMER AVIÓN DISEÑADO 
Y FABRICADO EN MÉXICO SE 
LANZARÁ AL MERCADO EN 2026

La compañía Oaxaca Aerospace 
busca registrar sus aviones bajo el 
sello ‘Hecho en México’, en medio 
del impulso al ‘Plan México’

BANCO MUNDIAL 
PRONOSTICA UN 
CRECIMIENTO CERO PARA 
MÉXICO EN 2025

El Banco Mundial recortó 
sus previsiones económicas 
para México en 2025, 
como consecuencia del 
proteccionismo comercial 
impulsado por EE.UU.

SIR BRYN TERFEL SE 
PRESENTARÁ POR PRIMERA 
VEZ EN MÉXICO

Sir Bryn Terfel, uno de los 
cantantes de ópera más 
destacados del mundo, ofrecerá 
un concierto acompañado de la 
Sinfónica de Minería

WALL STREET CIERRA EN 
VERDE ANIMADO POR 
LA ESPERANZA DE UNA 
BAJADA EN ARANCELES A 
CHINA

Trump dijo que los aranceles 
a China podrían “reducirse 
sustancialmente” y se mostró 
optimista sobre llegar a un 
acuerdo
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Despliegue de seguridad sin precedentes para la Feria de Puebla 2025

P
ara quienes por meses negaron la presencia 
del crimen organizado en Puebla, como el 
Cártel de Sinaloa, el martes, en la mañanera 
de Palacio Nacional, fueron desmentidos.
Imposible que los habitantes de la capital ima-

gináramos que aquí, hay sembradíos de mariguana y 
amapola, un cateo de la Secretaría de la Defensa Na-
cional y de la Fiscalía General de la República confirmó 
que si los hay.
El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, 
Omar García Harfuch, informó ante la presidenta de la 
República, Claudia Sheinbaum, que en el estado de 
Puebla fueron desmantelados un narcolaboratorio y un 
taller clandestino para la fabricación de armas de fuego, 
el primero era operado por Joel Alfonso N, alias “El Gan-
goso”, jefe de una célula delictiva de Los Mayos vincula-
da al Cártel del Pacífico.
El secretario dio a conocer que el pasado 10 de abril 
con ayuda de la Fiscalía General de la República y la 
Defensa Nacional y en coordinación con las autoridades 
estatales, se realizaron diversos cateos en la entidad 
poblana, uno de estos en el municipio de Atlixco donde 
encontraron un taller ilegal para reparar y construir ar-
mas de fuego.
En la revisión del inmueble, se aseguraron cinco armas 
largas y seis armas cortas de fabricación artesanal, 598 
cartuchos y 14 componentes para armas, como una fre-
sadora industrial, un torno industrial, cuatro receptores 
metálicos, cuatro empuñaduras de plástico y cuatro ca-
ñones. Se inhabilitó el taller clandestino de fabricación 
de armas cortas automáticas, escopetas y rifles. 
En el fraccionamiento Los Héroes en la capital poblana, 
a un costado del Periférico, se catearon tres inmuebles 
en donde hallaron un laboratorio para la elaboración de 
metanfetaminas, y además descubrieron dos plantíos, 
uno de marihuana y otro de amapola, que eran opera-
dos por Joel Alfonso N, alias “El Gangoso”, jefe de un 
grupo delictivo, dedicado a la elaboración de metanfe-
taminas, con presencia en Sinaloa y Puebla, que está 
vinculado con el Cártel del Pacífico.
En el operativo detuvieron a cinco personas, se ase-
guró un arma larga, un arma corta, diversas dosis de 

droga, y un vehículo.
Además, tras seguirlo a la alcaldía Azcapotzalco en la 
Ciudad de México, Joel Alfonso N fue detenido, asegu-
rándole un arma corta y diversas dosis de droga. Tam-
bién fue señalado por García Harfuch como un genera-
dor de violencia en Sinaloa, pues participó en ataques 
con drones armados contra autoridades en esa entidad.
El 14 de abril la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana dio a conocer a través de un comunicado que 
también se realizó un cateo en una vivienda de la colonia 
San Diego Ecatepec Chachapa, en el municipio de Amo-
zoc, donde aseguraron dos vehículos, seis paquetes con 
30 kilos de marihuana y diversa documentación.
“Resultado de estos cateos en Puebla, se obtuvo infor-
mación que llevó a la detención de Joel Alonso, alias 
‘El Gangoso’ aquí en la Ciudad de México. Joel Alonso 
es jefe de una célula delictiva de ‘Los Mayos’, vinculada 
al Cartel del Pacífico”, precisó García Harfuch dándole 
dimensión al golpe policiaco y dejando claro que la en-
tidad poblana también es territorio para el crimen orga-
nizado.
Además, también el martes el secretario de Seguridad 
Pública estatal, el vicealmirante Francisco Sánchez, 
aseguró que en viviendas abandonadas de la zona 
metropolitana de Puebla se alojan narcomenudistas y 
grupos de origen extranjero, por lo que continuarán con 
operativos en esas colonias y unidades.
Explicó que “estas zonas habitacionales, muchas veces 
abandonadas, sirven como refugio a grupos de extranje-
ros o grupos de narcomenudistas”. Destacó como ejem-
plo un inmueble cateado en Los Héroes, que guardó re-
lación con la captura de ‘El Gangoso’, miembro de ‘Los 
Mayos’ de Sinaloa, en la Ciudad de México.
Precisó que se trató de una acción conjunta entre las 
autoridades federales y estatales, aunque 
también tienen información de que hay grupos delictivos 
formados por extranjeros que se dedican al robo de re-
lojes de alto valor y otros artículos, a quienes ya tienen 
identificados. Comentó que en la autopista Puebla-Ori-
zaba, a la altura de Amozoc, hay cuatro grupos delicti-
vos que se dedican al robo de hidrocarburos.
Los trabajos de Seguridad continuarán en el estado de 

Puebla y seguirán coordinadas las fuerzas federales y 
estatales para dar buenos resultados, el objetivo del go-
bernador Alejandro Armenta coincide con el de la presi-
denta Claudia Sheinbaum, la paz de los poblanos es la 
prioridad y para ellos su esfuerzo es diario.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
La 28 de Octubre no puede argumentar que la detención 
de su líder de transporte público es una acción política, 
porque hay pruebas de que participó en el homicidio de 
un conductor al sur de la ciudad en marzo pasado.
Lo que la organización no cuenta ni hace público es que 
varios de sus taxis piratas se dedicaban a la venta de 
narcomenudeo y que también por eso se les investiga. 
Amén de no tener permisos ni cumplir con ningún regla-
mento oficial, trasladaban personas en las laterales del 
Periférico y también droga.
Por lo pronto, la noche del martes la Fiscalía envió el 
siguiente comunicado:
“La Fiscalía General del Estado informa que se dio cum-
plimiento a la orden de aprehensión en contra de Án-
gel N., alias “El Cuco”, quien el pasado 10 de marzo, en 
compañía de otras personas, arribaron a bordo de un 
camión de la ruta S10, al paradero conocido como “Ca-
pulín”, de la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla, en 
el municipio de Puebla, donde presuntamente agredie-
ron con objetos de madera a dos víctimas, una de ellas 
trasladada a un nosocomio del sur de la ciudad donde 
perdió la vida a consecuencia de las lesiones que le pro-
vocaron.
“Agentes de investigación dieron cumplimiento al man-
dato de captura en inmediaciones de la calle Perote de 
la colonia La Paz, de la ciudad de Puebla, quedando a 
disposición del Juez de Control ante quien se llevará a 
cabo la audiencia inicial donde se determinará su situa-
ción jurídica”.
Es la aplicación de la ley, no más impunidad de los mili-
tantes de la 28.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

  EL ALCALDE DE LA 
CIUDAD REVELÓ QUE SE 
TRABAJA CON EL GOBIERNO 
DEL ESTADO PARA 
FORTALECER LAS MEDIDAS 
PREVENTIVAS DURANTE LA 
FERIA DE PUEBLA

Puebla, Pue- Para la Feria de Puebla, 
habrá más de mil 100 elementos, donde 
el Ayuntamiento de Puebla colaborará 
con más de 600 policías municipales, dio 
a conocer el presidente municipal, José 
Chedraui Budib.

COLABORARÁN PARA MEDIDAS PREVENTIVAS
El alcalde comentó que en las semanas 
recientes han realizado mesas de tra-
bajo con el gobierno del Estado, donde 
se abordó el tema de seguridad durante 
la celebración de la feria. Para ello, se 
contempla fortalecer las medidas pre-
ventivas.

El alcalde comentó que se contem-
pla la participación de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (SEDENA), Guar-
dia Nacional (GN), al igual que la Se-
cretaría de Marina, quienes van a coad-
yuvar en esta estrategia.

"Hemos tenido juntas en los últimos 

tres días, la semana pasada, con respec-
to a seguridad, vamos a tener más de mil 
100 elementos de las diferentes corpora-
ciones, SEDENA, Guardia Nacional, MA-
RINA, Seguridad Pública del Estado y la 
del municipio", declaró.

Recordemos que serán 18 días de fes-
tejo de la Feria de Puebla, iniciando este 

24 de abril, hasta el 11 de mayo, donde 
habrá una serie de artistas locales, nacio-
nales e internacionales.

PROYECTOS EN MARCHA 
PARA LAS JUNTAS AUXILIARES
 En otro tema, José Chedraui comentó 
que se continúa analizando proyectos 

que se ejecutarán en las 17 juntas auxi-
liares del municipio de Puebla.

"Vamos a seguir trabajando, estamos 
viendo que es lo que se necesita, pero to-
das las juntas auxiliares, como bien lo men-
cionamos desde campaña, vamos a digni-
ficar estas grandes juntas auxiliares, estas 
grandes tradiciones", acotó. °SILVINO CUATE
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QUIEBRA LA SOFIPO CAME: 
SIN REPORTES, SIN OFICINAS 
Y SIN RESPUESTAS
Consejo de Asistencia al Microem-
prendedor (CAME) acumula dos 
meses sin reportar a la CNBV, ha ce-
rrado oficinas y preocupa a miles de 
ahorradores en todo el país.

Ciudad de México. La Sociedad 
Financiera Popular (Sofipo) Consejo 
de Asistencia al Microemprendedor 
(CAME) atraviesa su peor crisis en 
décadas. Por segundo mes conse-
cutivo, la empresa no presentó sus 
resultados financieros ante la Comi-
sión Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV), incumpliendo con la norma-
tividad vigente. Además, su sede en 
la colonia Del Valle permanece cerra-
da y vigilada por elementos de segu-
ridad privada.

Un mensaje grabado en su línea 
de atención al cliente informa que los 
accionistas de CAME trabajan con 
asesores para evaluar su situación 
financiera. No obstante, las autori-
dades y organismos como la CNBV 
y la Asociación Mexicana de Sofipos 
(AMS) han guardado silencio sobre el 
caso, incrementando la incertidumbre.

CAME, con más de 30 años de 
trayectoria en el otorgamiento de mi-
crocréditos, reportó por última vez en 
diciembre 2024 un nivel de capitaliza-
ción de 102%, por debajo del 130% 
exigido por ley. Poseía activos por 5 
mil 380 millones de pesos, con aho-
rros del público por mil 599 millones y 
una cartera de financiamiento de más 
de mil 724 millones. La cartera venci-
da alcanzaba los 41 millones, lo que 
representa un 2.4% del total.

Preocupación de ahorradores y 
extrabajadores crece en redes sociales

Las oficinas de CAME y muchas de 
sus sucursales en todo el país están 
cerradas. De las 294 con las que con-
taba hace un año, solo quedan 51 ac-
tivas, según datos de la CNBV. Mien-
tras tanto, en Facebook y otras redes 
sociales, tanto clientes como exem-
pleados comparten su preocupación. 
Algunos trabajadores de Chiapas de-
nuncian despidos sin pago de liquida-
ciones desde el 31 de marzo.

La firma también rompió relación 
con su agencia de comunicación y 
dio por terminado el desarrollo de su 
aplicación móvil, lo que generó más 
dudas sobre su futuro. Techreo, la 
empresa tecnológica que colaboraba 
con CAME, aclaró que la decisión de 
suspender los servicios fue unilateral 
por parte de la Sofipo.

Ante esta situación, muchos clien-
tes temen por sus ahorros. El Fondo 
de Protección a Ahorradores de So-
fipos (Prosofipo) garantiza hasta 25 
mil UDIS —aproximadamente 210 mil 
pesos— por persona. Sin embargo, 
CAME administra recursos superio-
res a los mil 500 millones, mientras 
que el fondo apenas cuenta con 597 
millones de respaldo.

La CNBV impuso en abril cuatro 
multas a CAME por fallas de control 
interno y omisiones contables, tres ya 
liquidadas y una pendiente. Pero has-
ta ahora, ni el director Pablo Varela 
ni otro representante legal han dado 
una postura oficial. °REDACCIÓN

Gran Feria de la Gordita 
en La Resurrección

 MÁS DE 100 MIL ASISTENTES LOCALES Y NACIONALES SE ESPERAN EN LA EDICIÓN 15 DE LA 
FERIA DE LA GORDITA EN LA JUNTA AUXILIAR DE LA RESURRECCIÓN

Puebla, Pue- Como se ha vuelto tradicional, 
se realizó la 15.ª edición de la Feria de la 
Gordita 2025, en la junta auxiliar de La Re-
surrección, Puebla, donde se espera más 
de 100 mil asistentes locales y nacionales.

DETALLES DEL EVENTO Y UBICACIÓN
 La celebración se llevó a cabo este 23 de 
abril en explanada de la parroquia de La 
Resurrección del Señor, ubicada en la ca-
lle José María Morelos, número 20, en un 
horario de 8:00 a 18:00 horas.

Para tal evento, participaron 300 coci-
neras tradicionales en esta muestra gas-

tronómica, que instalaron 75 puestos para 
regalar aproximadamente 150 mil gorditas.

MECÁNICA DE LA DEGUSTACIÓN Y APOYO A LA 
TRADICIÓN
Como ya es costumbre, las gorditas no tie-
nen un costo, sin embargo, los asistentes 
pueden realizar la compra de un refresco, 
lo que aporta en la recuperación a esta tra-
dición de la junta auxiliar.

Los habitantes tuvieron que aportar 
con 16 toneladas de masa, 8 de color azul 
y 8 de tono blanco. También se incluyen, 
tres mil litros de salsa, para dar decoración 

a uno de los platillos populares más em-
blemáticos de la comunidad.

AMBIENTE FESTIVO Y SEGURIDAD GARANTIZADA
La celebración en esta demarcación dura-
rá todo el día, para ello, se contará con la 
participación de diversos grupos musica-
les, al igual que la presentación de baila-
bles tradicionales.

Además. La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) del municipio Puebla, 
participa en la instalación de un operativo, 
con el objetivo de garantizar seguridad a 
todos los participantes. °SILVINO CUATE

En video se capta presunto secuestro exprés de mujer en Granjas de San Isidro, Puebla
  Hasta el momento, las autorida-

des no han dado más información 
sobre los posibles responsables y 
rescate de la víctima

Puebla, Pue- En la ciudad de Puebla se 
documentó en vídeo un presunto secues-
tro, donde la víctima es una mujer que iba 
transitando en la colonia Granjas de San 
Isidro. El hecho se registró este 22 de 
abril a las 22:16 horas, según datos del 
propio vídeo de la cámara de seguridad 
instalado en la vialidad.

Tres sujetos en camioneta involucrados
De acuerdo con el equipo de vídeo, los in-
volucrados son tres sujetos que viajaban 
en una camioneta de dos compartimien-
tos, quienes de forma sorpresiva aborda-
ron a la víctima en la calle 103 Oriente. A 
pesar de que había peatones en la calle, 
éstos no lograron intervenir, dado que el 
secuestro ocurrió de forma exprés, sin un 
tiempo de reacción para frenarlo.

Operativo policial en curso
 Ante esta situación, elementos municipa-
les de Puebla iniciaron un operativo para 
dar con los responsables y rescatar a la 
víctima, sin embargo, no se ha dado más 
información oficial.

Puebla entre los estados con más secuestros 
Hasta el mes de febrero, la organización 
civil "Alto al Secuestro" clasificó al Esta-
do de Puebla en sexto lugar con el mayor 
número de secuestros a nivel nacional, al 
contabilizar 32 casos de octubre de 2024 
a febrero del 2025. °SILVINO CUATE
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Protestas vs parquímetros 
persisten con bloqueo en 
Avenida Juárez de Puebla

Las elecciones de 2024 
costaron 341.7 mdp: IEE

  El IEE reportó que, el Proceso 
Electoral 2023-2014 tuvo un 
costo general de 341 millones 
700 mil pesos en el estado

Puebla, Pue- El Proceso Electoral 
2023-2024 tuvo un costo general de 
341 millones 700 mil pesos, así lo 
reportó mediante un informe el Ins-
tituto Electoral del Estado (IEE) de 
Puebla.

Presentación anual de gastos 
y ejercicio fiscal 2024 
De esto, la presidenta del IEE, Blan-
ca Yasshara Cruz García, explicó que 
cada año se hace la presentación de 
los gastos que se han tenido, como 
pasó en el Ejercicio Fiscal 2024.

Blanca Yasshara Cruz García pre-
cisó que este Ejercicio Fiscal tuvo 
una carga mucho más importante 
que el de otros años. Justo por el 
gasto que se hizo para llevar a cabo 
las elecciones a cargos como diputa-
ciones locales, federales, alcaldes y 
gobernador. °AURELIA NAVARRO

 ESTE MIÉRCOLES UNA 
DECENA DE PERSONAL 
CERRARON EL PASO, 
LIBERANDO PARCIALMENTE 
LA MOVILIDAD

Puebla, Pue- Continúan la manifestación 
en contra de la instalación de parquímetros, 
en esta ocasión bloquearon parcialmente 
la avenida Juárez, desde la 19 y 25 Sur.

Pronunciamiento vecinal contra la 
implementación del sistema
Vecinos mantienen su pronunciamiento 
en contra de este sistema de estaciona-
miento que pretende aplicar el Ayunta-
miento de Puebla, a cargo del presidente, 
José Chedraui Budib.

Protesta de Puebla

Este miércoles una decena de personal 
cerraron el paso, liberando parcialmente 
la movilidad, lo que generó inconformidad 
para los automovilistas.

Aprobación legislativa detona 
nuevas protestas
 La manifestaciones continúan después 
de que el Congreso del Estado de Pue-
bla aprobó modificar la Ley de Ingresos 
2025, para que el Ayuntamiento de Pue-
bla pueda cobrar 10 pesos por el uso de 
parquímetro.

Con ello se establece que el servicio 
sea gratuito durante las 3 primeras ho-
ras, posteriormente cada hora tendrá un 
costo de 10 pesos, además, se incluye un 
seguro para vehículos.

Detalles de cobro, horarios y 

polígonos del nuevo sistema 
Las modificaciones se realizaron en los 
cobros y el horario de servicio, al igual 
que la división de polígonos, que serán 
cuatro, el primero Centro Histórico-Aná-
loga, el segundo Carmen Huexotitla, el 
tercero Chulavista-Volcanes y cuarto 
Juárez-Santiago, que estarán funcionan-
do de 8:00 a 22:00 horas.

Protesta de Puebla
Para el polígono 1 operará los sábados 
y domingos de 11:00 a 19:00 horas y los 
polígonos 2, 3 y 4, los sábados de 11:00 
a 17:00 horas y domingos más días festi-
vos no operará el programa.

Dicha aprobación por parte de los regi-
dores, generó una manifestación frente al 
edificio donde se llevó a cabo la sesión, en 
Av. 4 Ote. 11, Centro Histórico. °SILVINO CUATE

Campesinos bloquean y amagan a funcionaria del SAT en Angelópolis

  Elementos de seguridad de San 
Andrés Cholula resguardaron el lugar

Puebla, Pue- El Servicio de Administra-
ción Tributaria (SAT) se encuentra sus-
pendido, luego de que campesinos de San 
Salvador El Seco y Ciudad Serdán se ma-
nifestaron emplazando a los trabajadores 
en este punto de Angelópolis, para exigir 

que se atiendan sus demandas sociales.

Resguardo policial y bloqueo de accesos
La presencia de protestantes, obligó a que 
elementos de seguridad  pública de San 
Andrés Cholula mantienen resguardado 
el lugar, mientras se escuchan los gritos 
de “queremos solución”, minutos después 
arribaron granaderos de la Policía Táctica.    

Los agricultores ligados a la agrupa-
ción 28 de Octubre exigen que se les re-
grese el Impuesto Especial sobre Produc-
ción y Servicios, pero a la fecha aseguran 
que ninguna autoridad les da respuesta, 
por ello iniciaron con el bloqueo de los 
accesos a las oficinas del SAT ubicado 
sobre la Vía Atlixcáyotl.

Incidente con la subadministradora 
y confrontación 
Además previo a esto ingresaron a las 
instalaciones donde sacaron por la fuerza 
a la subadministradora de devoluciones, 
lo que generó que un enfrentamiento en-
tre los lugareños y elementos de seguri-
dad que se encontraban ya en la zona.

Los lugareños expusieron “no vamos 
a meter contratos de arrendamiento si si-
gues en esa postura, seguiremos en esa 
lucha, (…) nosotros no vamos a anexar 
información de arrendamientos”, dijeron.  

En el lugar se encontraban varias per-

sonas realizando trámites, pero ante lo 
ocurrido el Sistema del SAT fue bloqueado, 
suspendiendo así cualquier cita o acceso a 
los trámites que se tenían en agenda.

A decir de algunos testigos, los cam-
pesinos de San Salvador El Seco y Ciu-
dad Serdán están ligados a la Agrupación 
28 de Octubre.  

Durante un intento de diálogo la su-
badministradora de devoluciones del 
SAT explicó a los protestantes que sí 
cumplían con los requisitos para que se 
les regresará el impuesto, no habría pro-
blema en proceder, pero los agricultores 
afirman que no tienen contratos de arren-
damiento, o facturación.

La trabajadora pedía los comproban-
tes fiscales, pero los lugareños le pedían 
que fuera con ellos hasta los municipios 
para ver las condiciones en las que se 
hacen los pagos, facturaciones y dieran 
solución al trámite para regresarles esos 
impuestos. °AURELIA NAVARRO
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Exhorta Pepe Chedraui a preservar tradiciones como el 
Festival de la Gordita y heredarlas a las nuevas generaciones

Armenta informa a Sheinbaum sobre disminución de feminicidios en Puebla y avances en apoyo
  Armenta resaltó que con la descentralización de la Fiscalía Estatal, se refuerza la estrategia para los Centros Libres

 COMO INVITADO ESPECIAL ACUDIÓ 
A LA EDICIÓN NÚMERO 15 DE ESTE 
ENCUENTRO GASTRONÓMICO EN LA 
JUNTA AUXILIAR DE LA RESURRECCIÓN

Puebla, Pue. En un esfuerzo por preservar y difundir las 
tradiciones culinarias que dan identidad a la región, el 
presidente municipal. Pepe Chedraui Budib, participó en 
la inauguración del 15° Festival de la Gordita 2025 que 
se realiza, como cada año de manera ininterrumpida 
-salvo la contingencia sanitaria, en la Junta Auxiliar de 
la Resurrección.

Este festival rinde homenaje a uno de los antojitos 
más representativos de la gastronomía poblana: la gor-
dita. Como invitado especial el alcalde de Puebla des-
tacó la importancia del encuentro y, sobre todo, de he-

redar las tradiciones, costumbres y cultura a las nuevas 
generaciones para que sean preservadas. 

“Vamos a dar una promoción más importante a nivel 
nacional, para que esta feria de la gordita en La Resu-
rrección la conozca todo México. Por qué no, también 
vamos a invitarlos a los del norte para que vengan a 
visitarnos y que sepan que las mejores gorditas están 
hechas aquí en la Resurrección”, expresó. 

Destacó que ingredientes como el maíz, frijol, chile y 
queso fueron claves para que la cocina mexicana fuera 
declarada Patrimonio Inmaterial de la Humanidad por la 
UNESCO en 2012, y precisamente estos son los que 
dan vida a este platillo tradicional.

El origen del festival remonta al contexto histórico de 
la zona arqueológica de La Manzanilla, donde familias 
poblanas se reunían para convivir en el bosque. Fue allí 

donde mujeres de la comunidad, con ingenio y los in-
gredientes disponibles, crearon una versión inicial de la 
gordita: una tortilla con manteca y salsa, que con el paso 
del tiempo evolucionó hasta adquirir su forma actual.

Al encuentro acudieron el titular de la Secretaría del 
Ayuntamiento, Joaquín Espidio; David Aysa, secretario 
de Movilidad e Infraestructura; Jaime Oropeza Casas, 
secretario de Economía y Turismo; Zaira González Gó-
mez, secretaria de Igualdad Sustantiva de Género y 
Anel Nochebuena, directora del IMACP. 

El Gobierno de la Ciudad de Puebla reitera su compro-
miso con la protección y promoción de las tradiciones vivas 
que dan identidad a sus comunidades. Por ello, continuará 
respaldando iniciativas que preserven el patrimonio cultu-
ral y gastronómico, reconociendo su valor como motor de 
desarrollo social, turístico y económico. °REDACCIÓN

Puebla, Pue- El gobernador del Estado de 
Puebla, Alejandro Armenta Mier presentó 
un informe de labores a la presidenta de 
la República Mexicana, Claudia Shein-
baum Pardo en materia de prevención de 
violencia contra la mujer, donde aseguró 
que con la instalación de las Casas Car-
men Serdán, los feminicidios bajaron 20 
por ciento.

Descentralización de la Fiscalía 
y Centros Libres
El mandatario poblano enfatizó que, con 
la descentralización de la Fiscalía Estatal, 
se refuerza la estrategia para los Centros 
Libres, sumándose a la directriz nacional, 
logrando atender, en 131 días de admi-
nistración, a más de 6 mil 500 mujeres.

Banca de la Mujer y empoderamiento 
económico
Asimismo, dijo que se logró constituir la 
Banca de la Mujer, donde se dispone de 
más de 300 millones de pesos en mi-
crocréditos, para el empoderamiento de 
las mujeres, lo que favorece en el em-
prendimiento de cada persona.

"Hemos logrado atender en 131 días 
que llevamos en el gobierno, a más de 
6 mil 500 mujeres, con su apoyo se ha 
disminuido en un 20 por ciento los fe-
minicidios, también quiero informar he-
mos constituido la banca de la mujer, 
donde más de 300 millones de pesos 

están disponibles para microcréditos, 
para empoderamiento de las mujeres", 
declaró.

Agradecimiento por el apoyo federal
El titular del Poder Ejecutivo agrade-
ció al gobierno federal, por el apoyo 

que ha brindado a Puebla en el impul-
so de diferentes proyectos, que tienen 
como prioridad a los habitantes de to-
dos los municipios.

"En Puebla estamos totalmente ali-
neados a la directriz a favor de pro-
tección de las mujeres por eso es que 

te agradecemos el apoyo que nos es-
tás dando para los centros libres que 
vamos a multiplicar en Puebla con las 
casas Carmen Serdán, se suman to-
talmente a la directriz de protección, 
de descentralización de la Fiscalía", 
mencionó. °SILVINO CUATE
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Congreso de Puebla busca 
penalizar a pseudo-ONGs 
por explotación y trata

  ANGÉLICA GÓMEZ TELLO PRECISÓ QUE 
AL TENER LA DENUNCIA PRESENTADA POR 
EL DIPUTADO, LA FGE INTEGRARÁ UNA 
CARPETA DE INVESTIGACIÓN CONTRA ESTA 
PSEUDO ONG DENOMINADA ONR

Puebla, Pue- El Congreso local trabajará una iniciativa para 
castigar de forma penal aquellas pseudo Organizaciones No 
Gubernamentales (ONG) que incurran en delitos que van desde 
violencia y explotación laboral de menores de edad, hasta actos 
relacionados con la trata de personas, con fines económicos.

INVESTIGACIÓN DE LA FGE
 Este miércoles acudió al Congreso local la asesora de la Fis-
calía General del Estado (FGE), Angélica Gómez Tello, donde 
el tema le fue expuesto por el diputado local, Roberto Zatarain 
Leal, quien admitió que ha sido sujeto de amenazas por eviden-
ciar a esta pseudo ONG denominada ONR. 

CONGRESO DE PUEBLA
Angélica Gómez Tello precisó que al tener la denuncia presen-

tada por el diputado, la Fiscalía General del Estado (FGE) in-
tegrará una carpeta de investigación contra esta pseudo ONG 
denominada ONR, de la que tiene identificados con nombre y 
apellido a los operadores que manipulan, obligan y violentan a 
menores de edad con el fin de obtener dinero.

PROPUESTA DE NUEVA LEY
 Por su parte, el diputado Miguel Trujillo de Ita anunció que ya 
trabaja en una iniciativa que castigue de forma penal este tipo 
de malas prácticas, “hemos encontrado a células de gente que 
utiliza a menores de edad para realizar este tipo de actividades”.

OBLIGACIÓN DE RENDIR INFORMES
 La propuesta de iniciativa obligaría a estas ONG rendir un in-
forme anual ante el Congreso local, como una forma que los 
obligue a llevar un control de actividades licitas para corroborar 
que en realidad cada acción no opere fuera de la ley.

“Sin duda es importante atender el tema que se ya tiene –
Roberto Zatarain- porque existen presiones, amenazas, ya hay 
pruebas de que menores de edad están siendo obligados y for-
zados a mantener a gente viva”, dijo Miguel Trujillo de Ita. 

       °AURELIA NAVARRO

Morena busca "piso parejo" 
y erradicar el nepotismo en 
elecciones de 2026-27
Puebla, Pue- El Partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) va 
por establecer “piso parejo” para to-
dos los aspirantes a participar en las 
elecciones de 2026 y 2027, para esto 
el próximo domingo 4 de mayo lleva-
rá a cabo el Consejo Nacional donde 
se van a dictar nuevas reglas y can-
dados que impidan desde actos anti-
cipados de campaña, hasta erradicar 
por completo el nepotismo.

CONSEJO NACIONAL HISTÓRICO
La líder nacional de Morena, Luisa 
María Alcalde precisó que esta reu-
nión será considerada como históri-
ca, porque se estima la participación 
de más de 300 consejeros.

PUNTOS CLAVE DE LA REUNIÓN
De acuerdo con la convocatoria emi-
tida por el presidente del Consejo Na-
cional, Alfonso Durazo el punto cen-
tral de esta reunión es:

  ERRADICAR POR COMPLETO EL NEPO-
TISMO DE LAS FILAS DE MORENA.
  ESTABLECER REGLAS CLARAS Y PISO 

PAREJO PARA TODAS Y TODOS DE CARA A 
LAS ELECCIONES DE 2027.
  HACER QUE LA MILITANCIA RESPETE LA 

ÉTICA Y PRINCIPIOS DE MORENA.
  APLICACIÓN DEL MANDATO ANTI-NE-

POTISMO
Luisa María Alcalde precisó que 

aun cuando la propuesta de la pre-
sidenta del país, Claudia Sheinbaum 
Pardo dicta que se evite el nepotismo 
hasta la elección de 2030, la idea es 
que Morena en todos los estados, in-
cluido Puebla, se aplique en los pro-
cesos que se den antes de ese año.

COMPROMISO ÉTICO Y MORAL 
La intención es que sea un manda-
to para el 2026, y en la mayoría de 
los estados para la elección de 2027, 
esto como parte de un compromiso 
moral y ético de la militancia que ac-
túa en congruencia a los valores de la 
Cuarta Transformación. 

“Vamos a discutir los lineamientos 
del comportamiento ético, moral que 
deben tener nuestros representantes, 
servidores públicos, protagonistas del 
cambio verdadero, sobre todo rumbo 
a la elección del 2027, estoy conven-
cida que será un Consejo Nacional 
fundamental para fortalecer a nuestro 
movimiento”, cerró. °AURELIA NAVARRO
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Huauchinango cuenta con 
enlace administrativo de Inapam

  EL PRESIDENTE MUNICIPAL DE HUAUCHINANGO, ROGELIO LÓPEZ ANGULO, REALIZÓ LA 
ENTREGA DEL NOMBRAMIENTO OFICIAL DE ENLACE ADMINISTRATIVO DE INAPAM

Huauchinango, Pue. El presidente 
municipal de Huauchinango, Rogelio 
López Angulo, realizó la entrega del 
nombramiento oficial de Enlace Admi-
nistrativo de Inapam de este Pueblo 
Mágico a Guillermina Pérez.

Se dio a conocer que ella será la res-
ponsable de fortalecer la atención, ges-
tión y vinculación en favor de las perso-
nas adultas mayores del municipio.

“Mi compromiso es seguir trabajan-
do junto con la ciudadanía de manera 
más cercana, eficiente y humana para 
garantizar el bienestar y derechos de 
las personas adultas mayores, pro-
moviendo una vejez digna y activa en 

Huauchinango”, dijo el edil. 

OFRECEN ESPACIOS DIGNOS A LOS 
COMERCIANTES AMBULANTES DE 
HUAUCHINANGO
El gobierno municipal de Huauchinan-
go, que encabeza Rogelio López Angu-
lo, informó a la ciudadanía que, desde la 
administración anterior, la Dirección de 
Desarrollo Económico ha destinado la 
Explanada 5 de Mayo, como punto auto-
rizado para la instalación de vendedores 
ambulantes, carretilleros y comerciantes 
informales.

Está medida tiene como objetivo or-
denar y dignificar la actividad comercial 

en nuestro municipio, ofreciendo a los 
comerciantes un espacio seguro y acce-
sible para ejercer su actividad, en benefi-
cio de sus familias y de la comunidad en 
general.

Exhortamos a todos los comerciantes 
informales a hacer uso de este espacio 
público para llevar a cabo su actividad 
económica, recordando que este gobier-
no municipal apoyará al comercio, siem-
pre y cuando se respete la legalidad y el 
orden establecido.

El trabajo conjunto y ordenado permi-
te construir un municipio más seguro y 
con oportunidades para todos. 

               °REDACCIÓN

Informe Trimestral en San Andrés Cholula reafirma compromiso con la ciudadanía
  La presidenta municipal de San Andrés Cholula rindió su primer informe trimestral de actividades 2025

San Andrés Cholula, Puebla. – Con el pro-
pósito de rendir cuentas a la ciudadanía 
sobre las acciones realizadas, los avan-
ces logrados y los compromisos cumpli-
dos durante este primer periodo del año, 
la presidenta municipal presentó su Pri-
mer Informe Trimestral de Actividades 
2025 ante familias sanandreseñas, en la 
explanada de la junta auxiliar de Santa 
María Tonantzintla.

Este ejercicio, inédito en los gobiernos 
municipales, representa un compromiso 
con la ciudadanía, con la transparencia y 
con la rendición de cuentas. Son princi-
pios que forman parte de la identidad de 
un gobierno que trabaja con el honor de 
servir a su gente y que refleja congruen-
cia entre las palabras y los hechos, des-
tacó Cuautle Torres.

Desde el inicio de la administración se 
publicó el plan de trabajo con el fin de que 
la ciudadanía estuviera informada sobre las 
acciones a realizar. Estas acciones, resul-
tado de una planeación rigurosa, se agru-
pan en cinco agendas establecidas en el 
Plan Municipal de Desarrollo 2024–2027.

Entre los principales resultados, des-
tacan en materia de Seguridad: Más de 
250 operativos implementados, capacita-
ción continua a elementos policiales, mó-
dulos de prevención en universidades, y 
atención a víctimas de violencia.

En la agenda de Inclusión y Bienes-
tar: Talleres de empoderamiento, fortale-
cimiento de la estrategia Puerta Violeta, 
protocolos contra el acoso sexual, pro-
gramas de salud, entrega de aparatos 
ortopédicos y auditivos, y promoción cul-
tural y deportiva.

En relación con el desarrollo económi-

co y turismo, San Andrés Cholula avanzó 
9 posiciones en el ranking nacional de 
mejora regulatoria. Se organizaron ferias 
del empleo, festivales culturales, vincula-
ción nacional e internacional y se impulsó 
el apoyo al campo con entrega de semi-
llas y de fertilizantes, por ejemplo.

Asimismo, en materia de Infraestruc-
tura se han realizado pavimentaciones, 
jornadas de reforestación, adopción de 
plantas y árboles, mantenimiento de viali-
dades y limpieza de cauces.

San Andrés Cholula se caracteriza 
por tener un Gobierno Cercano, a través 
de Jornadas de proximidad social, donde 
se llevan todos los servicios del ayunta-
miento a las inspectorías y juntas auxilia-
res, además de promoción de derechos, 
bodas gratuitas y atención puntual a las 
solicitudes de transparencia.

La presidenta municipal reafirmó que su 
gobierno se rige por la congruencia, la aper-
tura y la colaboración ciudadana, y anunció 
una inversión superior a 200 millones de 
pesos para la realización de 27 obras prio-
ritarias a lo largo del año. °REDACCIÓN

ARIADNA AYALA IMPULSA 
LA INCLUSIÓN EDUCATIVA 
Y DIGITAL DESDE LA 
BIBLIOTECA DE ATLIXCO
Atlixco, Pue- Impulsado por el Ayun-
tamiento de Atlixco y liderado por la 
presidenta Ariadna Ayala, este recin-
to ha dejado de ser un lugar estático 
para convertirse en un espacio diná-
mico de crecimiento, accesible a to-
das las edades.

 La apuesta es clara: fortalecer la 
educación, acercar la cultura y desa-
rrollar habilidades digitales que res-
pondan a las necesidades del siglo 
XXI. Todo, a través de actividades 
completamente gratuitas.

 FOMENTO A LA LECTURA Y ENCUENTRO 
LITERARIO PARA TODAS  
Para los más pequeños, la biblioteca 
ofrece talleres de fomento a la lectu-
ra, diseñados para niñas y niños de 
entre siete y doce años. El juego y la 
imaginación guían cada sesión.

Para adultos, los cafés literarios 
permiten el encuentro con autoras y 
autores, así como la discusión colec-
tiva de obras clásicas y contempo-
ráneas. Un espacio que fortalece el 
pensamiento crítico y la convivencia.

Estudiantes de todos los niveles 
pueden acceder a visitas guiadas, 
donde se les introduce al mundo de 
los libros y se promueve una relación 
más activa con el conocimiento y la 
investigación.

CAPACITACIÓN DIGITAL Y CURSOS 
INTERGENERACIONALES 
Una de las iniciativas más notables 
es la capacitación digital para adultos 
y personas mayores. Desde aprender 
a usar una computadora hasta nave-
gar internet, cada sesión abre nuevas 
posibilidades.También hay cursos 
literarios intergeneracionales, en los 
que niñas, niños, jóvenes y adultos 
exploran distintos géneros, autores 
y formas de escritura. Un verdadero 
semillero de talento local.

OPORTUNIDADES A TRAVÉS DEL 
INGLÉS Y ACCESO A LA LECTURA
A la par, se imparten clases de in-
glés enfocadas en jóvenes, abriendo 
puertas a nuevas oportunidades aca-
démicas y laborales. Todo desde el 
mismo recinto comunitario.

Además, el préstamo temporal de 
libros permite a las familias acceder 
a lecturas sin costo alguno. La invita-
ción a donar ejemplares en buen es-
tado fortalece el acervo común.

INCLUSIÓN EDUCATIVA Y CULTURAL 
AL ALCANCE DE TODOS
 La biblioteca municipal se consolida 
así como un modelo de inclusión edu-
cativa y cultural. Para unirse a las ac-
tividades, se puede llamar al 244 445 
18 04, de lunes a viernes, de 8:00 a 
16:00 horas. °PAOLA AROCHE
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Omar Muñoz reitera su compromiso de invertir 60 
millones de pesos en materia de seguridad pública

  EL EDIL ENCABEZÓ EL “MARTES CIUDADANO” EN LA INSPECTORÍA NUEVO LEÓN, PROGRAMA QUE SERÁ PERMANENTE 
DURANTE LOS TRES AÑOS DE SU GESTIÓN

CUAUTLANCINGO, PUE. El Presi-
dente Municipal de Cuautlancingo, Omar 
Muñoz, encabezó el “Martes Ciudadano” 
realizando un recorrido por las calles de 
la inspectoría Nuevo León, donde dialogó 
con los vecinos acerca de las necesida-
des de la zona y les informó que éste será 
un programa permanente durante los tres 
años de su gestión, con el que caminará 
por toda la comunidad y regresará varias 
veces a cada junta auxiliar e inspectoría.

El edil remarcó que durante la cam-
paña que realizó para buscar encabezar 
el gobierno municipal, recibió constante-
mente la queja de los ciudadanos acer-
ca del abandono en que las autoridades 
solían dejarlos ya estando en el cargo y 
que eso no va a suceder en su adminis-
tración, “cuando tocaba la puerta de su 
casa era un reclamo generalizado que en 
temporada de campaña los políticos los 
buscaban con propuestas y proyectos 
pero cuando se les daba la oportunidad 
de ejecutar decisiones y acciones en fa-
vor del pueblo, pasaban en su camioneta 
con vidrios polarizados y en época de llu-
via pues ya no se bajaban a caminar, ya 
les dolían los pies y no volvían salvo que 
tuvieran nuevamente una intención polí-
tica de bajar nuevamente con el pueblo 
para solicitar su apoyo”.

“Nosotros estamos demostrando con 
hechos que hacemos las cosas diferen-
tes y estamos cumpliendo la palabra 
que empeñé de regresar a visitar a los 
ciudadanos que me dieron su confian-
za; cuando uno entra en el ayuntamiento 
hay un desgaste natural porque hay una 
expectativa grande respecto al trabajo 
que nosotros realizamos, sin importar las 
condiciones en las cuales nos dejaron la 
administración ni que los problemas pú-
blicos se hayan acrecentado 30 años a la 

fecha, porque la gente quiere que le res-
ponda uno y le demos soluciones”.

El edil remarcó que en materia de se-
guridad van a invertir más de 60 millones 
de pesos en recursos del FORTAMUN, 
para poder traer paz y tranquilidad a los 
pobladores, ya que es una prioridad para 
su gobierno que se sientan protegidos, 
“ayer firmamos un convenio con el Con-
sejo Estatal de Coordinación del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública (CECS-
NSP), donde nos comprometimos a en-
tregar esa cantidad, porque decidimos 
debido al contexto que vivimos en esta 
comunidad donde hay mucha violencia, 
que hay que aclarar que no nació de la 
noche a la mañana sino es provocada 
por la mala toma de decisiones, que cau-
saron que creciera la incidencia delictiva 
entre un 200% y 300%”.

“El tema no se va a acabar de la no-
che a la mañana y cuando he menciona-
do que han bajado las incidencias delicti-
vas, no estoy diciendo que se erradicaron 
sino que teníamos un municipio que ocu-
paba el lugar número 7 dentro de los 50 
con mayores cifras de violencia y ya es-

tamos saliendo de ese ranking; no quere-
mos ya aparecer en él y por eso ayer el 
Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal, 
Humberto Aguilar Viveros, felicitó la labor 
que estamos llevando a cabo no por ha-
ber ya erradicado el crimen, sino porque 
hemos dado pasos gigantes y esperamos 
ver frutos a mitad de año o a fines que es 
cuando va a salir el diagnóstico”.

El alcalde realizó un reconocimiento 
al teniente Alexis Brito Rocha por el gran 
trabajo que ha desempeñado al frente de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana y 
Protección Civil y por las acciones coor-
dinadas con el gobierno del estado, que 
han permitido generar estrategias efecti-
vas contra la delincuencia y la instalación 
de más cámaras de video vigilancia y lu-
minarias que contribuyan a disminuir los 
puntos de riesgo.

Asimismo destacó que no había exis-
tido una relación y coordinación tan es-
trecha entre el presidente municipal y el 
cuerpo de regidores, las autoridades de 
las juntas auxiliares y de las inspectorías, 
como la que se ha dado en su gestión 
en beneficio del pueblo de Cuautlancin-

go, “es válido hacer este reconocimiento 
como también lo es no estar tapando a la 
gente que vandaliza los pozos del SOSA-
PAC que le dan servicio a 14,000 perso-
nas, sustrayendo las cajas de arranque y 
vulnerando el recurso que es del pueblo. 
Estas acciones nos hacen dar un doble 
esfuerzo para cumplirle a los ciudada-
nos”.

 “Quiero que sepan que tenemos un 
compromiso firme con cada uno de us-
tedes, que no vamos a dar vuelta atrás, 
vamos a mirar hacia adelante y en lo que 
me compete como alcalde estoy a su ser-
vicio porque son los dueños de la admi-
nistración y nosotros lo que hacemos es 
encaminar sus peticiones a buen puerto. 
Cada vez que vengamos nos llevaremos 
sus solicitudes y las vamos a estar gestio-
nando a lo largo del año y vamos a estar 
hombro a hombro con ustedes cumplien-
do el compromiso de estar cerca y escu-
charles, porque esa es la mayor virtud de 
la autoridad, así como el no abandonar-
les; vamos a atender sus necesidades de 
la manera más ecuánime y responsable”, 
concluyó.

En su intervención, la inspectora Judi-
th Tlaxcaltecatl Quecholac, agradeció al 
edil y a todos los regidores y autoridades 
presentes por el trabajo que han estado 
realizando en favor de Nuevo León y por 
cumplir con su palabra de regresar a visi-
tar a los vecinos para conocer sus caren-
cias y poderlas solventar.

En la caminata estuvieron presentes 
el titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública y Protección Civil, Alexis Brito 
Rocha; el Secretario de Infraestructura, 
Movilidad y Servicios Públicos, Luis Gil-
berto Solís Salgado y los regidores Marco 
Antonio Saucedo Paleta; María Graciela 
Ramírez Huerta; Emma Ramírez García 
y Mari Claudia Cruz Hernández. °REDACCIÓN

La Fiscalía detuvo a transportista 
de la 28 de Octubre por homicidio
Puebla, Pue. La Fiscalía General del estado 
informó que fue detenido Ángel N., alias “El 
Cuco”, quien el pasado 10 de marzo, en com-
pañía de otras personas, arribaron a bordo de 
un camión de la ruta S10, al paradero conoci-
do como “Capulín”, de la junta auxiliar de San 
Andrés Azumiatla, en el municipio de Puebla, 
donde agredieron a dos víctimas, una de ellas 
fue trasladada a un hospital del sur de la ciu-
dad donde perdió la vida a consecuencia de 
las lesiones que le provocaron.

Agentes de investigación detuvieron a 
“El Cuco” en inmediaciones de la calle Pe-
rote de la colonia La Paz, de la ciudad de 
Puebla, quedando a disposición del Juez 
de Control ante quien se llevará a cabo la 
audiencia inicial donde se determinará su 
situación jurídica.

El detenido está ligado a la organización 
28 de Octubre, su detención se llevó a cabo 
cuando salió de la Secretaría de Movilidad 
cuando había acudido a pagar unas multas.

La Fiscalía indicó que la detención está 

relacionada por la riña entre choferes de las 
rutas S5 y S10 y muerte de una persona en 
la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla el 
pasado 10 de marzo.

Por su parte el gobierno del estado, que 
encabeza Alejandro Armenta, ha dado a co-
nocer que ante estos acontecimientos sólo 
prevalece la aplicación de la ley sin temas 
políticos. En redes sociales, la agrupación 
28 de Octubre, a través de redes sociales 
ha dado a conocer que esta detención es 
arbitraria y que en próximas días se lleva-
rán a cabo manifestaciones para exigir su 
liberación. °SILVINO CUATE

Sicarios rafaguean camioneta 
en Izúcar, sus ocupantes 
sobrevivieron y huyeron
Izúcar, Pue. Una intensa movilización 
policiaca se registró durante la madruga-
da de este miércoles en la entrada a la 
ciudad de Izúcar de Matamoros, luego de 
que se reportara una balacera en la que 
fue agredido el conductor de una camio-
neta Jeep blanca.

HALLAZGO DE CASQUILLOS Y VEHÍCULO 
ABANDONADO 
Los hechos provocaron la llegada inme-
diata de cuerpos de seguridad, quienes 
acordonaron la zona para preservar la 
escena. En el lugar fueron localizados al 
menos 20 casquillos percutidos de arma 
de fuego, lo que da cuenta de la violencia 
del ataque. 

La camioneta, con visibles impactos 
de bala en el parabrisas del lado del con-
ductor, quedó abandonada a media ca-
rretera. Inicialmente se especuló sobre la 

presencia de una persona sin vida al inte-
rior, sin embargo, las autoridades confir-
maron que no había ocupantes dentro del 
vehículo al momento de su inspección.

INVESTIGACIÓN EN CURSO Y CAUTELA EN EL IMSS
 Hasta el momento se desconoce la iden-
tidad del o los ocupantes de la unidad, así 
como su paradero o estado de salud. No 
se ha confirmado si hubo personas lesio-
nadas durante el ataque. 

Cabe destacar que el Instituto Mexi-
cano del Seguro Social (IMSS), ubicado 
cerca del lugar de los hechos, permane-
ce bajo custodia como medida preven-
tiva mientras se desarrollan las investi-
gaciones. 

Elementos de la Fiscalía General del 
Estado ya se encuentran en el sitio, rea-
lizando las diligencias correspondientes 
y abriendo una carpeta de investigación 
para esclarecer lo ocurrido. Las autori-
dades no han emitido información oficial 
sobre posibles detenidos o líneas de in-
vestigación, aunque se espera que en las 
próximas horas se brinden más detalles. 

          °URIEL MENDOZA
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Horizontes

Las mujeres mexicanas 
siguen a paso firme

en las carreras STEM

Horizontes

Iniciativas privadas y 
públicas abren caminos 
para que más mujeres 
mexicanas accedan a una 
educación de alto nivel en 
carreras STEM.

EN MÉXICO, LA PARTICIPACIÓN 
de las mujeres en las carreras 

STEM (ciencia, tecnología, ingenie-
ría y matemáticas, por sus siglas 
en inglés) sigue siendo baja a pesar 
del incremento en la matrícula fe-
menina en estas disciplinas. Según 
datos del Centro de Investigación 
Económica y Presupuestaria (CIEP), 
las mujeres ocupan alrededor de 13 
por ciento de los empleos en STEM, 
a pesar de que 38 por ciento de los 
estudiantes en estas áreas son muje-
res, según Unicef. La transición de la 
educación al mercado laboral sigue 
siendo un desafío, lo que refleja la 
persistente brecha de género 
en estos sectores.

Ante esta problemática, el 
British Council ha desarro-
llado iniciativas de coope-
ración internacional para 
impulsar la participación de 
mujeres mexicanas en STEM, pro-
porcionando oportunidades de for-
mación y especialización en univer-
sidades de alto prestigio en el Reino 
Unido. FO
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maestrías STEM. Existen universi-
dades públicas y privadas en toda la 
república donde pueden capacitarse, 
y nuestra estrategia es llegar a las 
mujeres con mejor preparación en 
cada región”, menciona Gil.

Una de las iniciativas clave en esta 
labor es la alianza con empresas pri-
vadas, a través de la cual se ofrecen 
diez becas para estudiar en las univer-
sidades de Durham y de Essex, en el 
Reino Unido. Estas becas cubren ma-
trícula, estipendio para manutención, 
costos de viaje, visa y cobertura de sa-
lud. Las postulaciones se realizan por 
medio del sitio oficial de becas del 

LA EQUIDAD EN STEM
EL BRITISH COUNCIL, CON 90 AÑOS 
de existencia y presencia en más 
de 100 países, trabaja en la coope-
ración internacional en educación 
superior, enseñanza de idiomas y 
arte y cultura. Isabel Gil, directora 
de Cooperación Cultural y Educati-
va y jefa de Artes del British Coun-
cil en México, señala que la orga-
nización tiene como meta ofrecer 
oportunidades equitativas a muje-
res en todo el país, sin limitarse a 
las principales ciudades.

“Buscamos a las mexicanas más 
aptas para aplicar a programas y 

ES CRUCIAL FOMENTAR mentorías desde niveles básicos de educación para que las 
niñas vean que pueden formar parte de estos espacios. 
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LUISANA BARRIOS logró superar barreras sociales 
y culturales para estudiar Economía y Gestión 
Ambiental en la Universidad de York. 

British Council  y las postulaciones se 
cierran el 30 de abril para Durham y 
el 15 de abril para Essex.

HISTORIAS DE MUJERES 
MEXICANAS EN STEM
EL IMPACTO DE ESTAS BECAS PUEDE 
verse reflejado en historias como la 
de Luisana Barrios Rentería, quien 
logró superar barreras sociales y 
culturales para estudiar Economía y 
Gestión Ambiental en la Universidad 
de York. Originaria de Ures, Sonora, 
una comunidad con roles de género 
tradicionales, Luisana enfrentó difi-
cultades desde su infancia.

“Crecí en una familia donde las 
mujeres se dedicaban a los roles do-
mésticos. Desde muy pequeña me 
pregunté cuáles eran mis opciones y 
cuestioné el rol tradicional de la mu-
jer en mi comunidad. Me di cuenta 
de que quería algo distinto para mí”, 
relata Luisana.

Por su parte, Gabriela Beltrán 
Mireles encontró inspiración en su 
experiencia laboral temprana. Tras 
hacer prácticas en una empresa au-
tomotriz, en Aguascalientes, a los 16 
años fue testigo de la poca represen-
tación femenina en su área de interés.

“Yo era la única mujer en el área de 
mantenimiento, pero conocí a una 
ingeniera llamada Tara, quien me 
dijo: ‘Sigue preparándote para que 
cada vez seamos más mujeres en este 
espacio’”, recuerda Gabriela. Inspira-
da por esas palabras, continuó su for-
mación en ingeniería mecatrónica y 
luego obtuvo una maestría en Electri-
ficación Automotriz Sustentable en la 
Universidad de Warwick.

IMPACTO DEL MODELO 
EDUCATIVO BRITÁNICO 
ESTUDIAR EN EL REINO UNIDO HA 
significado para estas mujeres un 
cambio en su forma de trabajar y 

reto, pero contar con el respaldo 
de la beca fue clave, especialmente 
como madre soltera. “La responsable 
de la beca me ayudó en todo, desde 
encontrar alojamiento hasta gestio-
nar la escuela de mi hijo y una fami-
lia británica de acogida”, comenta 
Luisana.

EL FUTURO DE LAS MUJERES 
EN STEM EN MÉXICO
EL IMPACTO DE ESTAS EXPERIENCIAS 
no solo beneficia a las becarias, sino 
que también inspira a nuevas gene-
raciones de niñas y jóvenes a consi-
derar carreras en STEM. Tanto Lui-
sana como Gabriela han asumido el 
papel de mentoras en sus comunida-
des en Hermosillo y Aguascalientes, 
respectivamente.

“Las mujeres en estos puestos de 
toma de decisiones nos marcan a 
muchas. Yo recuerdo el papel de Ali-
cia Bárcenas como directora de la 
Cepal, yo la quería en la Universidad 
de Sonora, pero empezó con ella”, 
apunta Barrios.

“Es crucial fomentar mentorías 
desde niveles básicos de educación 
para que las niñas vean que pueden 
formar parte de estos espacios”, enfa-
tiza Luisana.

Para Gabriela, la clave está en 
generar más redes de apoyo y con-
tinuar impulsando iniciativas que 
permitan a más mujeres acceder a 
educación superior en ciencia y tec-
nología. “Cada vez que una mujer 
entra a STEM se abren puertas para 
muchas más”, concluye.

Iniciativas como esta, con su com-
promiso con la equidad en STEM, 
continúan abriendo caminos para 
que más mujeres mexicanas accedan 
a una educación de alto nivel, elimi-
nando barreras y promoviendo un 
futuro más igualitario en la ciencia 
y la tecnología. 

enfrentar retos académicos. “En 
mi posgrado el sistema era muy 
exigente: una materia por mes, con 
una semana teórica y tres sema-
nas de trabajo en un ensayo. Cada 
palabra en nuestros textos debía 
tener un propósito claro”, explica 
Gabriela.

La experiencia también transfor-
mó sus habilidades de comunicación 
y negociación en un contexto global. 

“Aprendí a negociar de igual a igual 
con colegas europeos y a desenvol-
verme con confianza en inglés como 
profesional”, destaca Gabriela.

Para Luisana, la estructura del 
posgrado también representó un 
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Elección judicial: Senado 
impugnará candidaturas 
con presuntos vínculos 
con el crimen organizado
El presidente del Senado informó que esa Cámara impugnará 
las candidaturas al Poder Judicial que, a su juicio, no cum-
plen con los requisitos de idoneidad, por estar vinculadas a 
amparos que han permitido la liberación de narcotraficantes.

POR: ANDRO AGUILAR

E
l Senado impugnará alrededor de una veintena de candidaturas a un cargo en el 
Poder Judicial debido a que no cumplen con los requisitos de idoneidad por estar 
vinculadas a amparos que han permitido la liberación de narcotraficantes. Así lo 
informó este miércoles el presidente de la Mesa Directiva de esa Cámara, Gerardo 
Fernández Noroña.

El senador no precisó los nombres ni el número exacto de las personas aspirantes que ha-
brían incumplido los requisitos y cuyas candidaturas serán impugnadas la próxima semana ante 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

La intención es que esas personas aspirantes no sean contempladas en la elección del 1 de 
junio, pese a que sus nombres estén en las boletas electorales ya impresas.

Fernández Noroña reconoció un día antes que algunas personas aspirantes pasaron los 
filtros establecidos por los Comités de Evaluación de los Poderes de la Unión, pese a que in-
cumplen el requisito de elegibilidad.

Este miércoles el senador dijo que han detectado el caso de un juez que de forma sistemática 
y permanente entrega amparos a personas vinculadas al narcotráfico y destacó que en el proce-
so de selección no hubo ninguna incidencia al respecto ya que los integrantes del poder judicial 
que decidieron contender el 1 de junio tuvieron pase automático.

“Este fue defensor, es público, fue defensor de narcos no debe; él tiene derecho de defender 
a cualquiera, pero su idoneidad estaría en cuestionamiento. De igual manera una persona juz-
gadora que haya estado actuando de manera sistemática y permanente liberando narcos con 
amparos, pues es evidente que no debe ser parte del Poder Judicial”.

El legislador recalcó que no se trata de un asunto de capricho o de veto. Explicó que si hacen 
públicos los nombres de esas personas aspirantes cuyas candidaturas serán impugnadas pue-
de interpretarse que están llamando a no votar por ellas,  lo cual violaría la ley, por lo tanto hasta 
este momento se reservarán esa información.

El legislador argumentó que si se retiran esas candidaturas se ayudará a terminar con la 
especulación de cuántas personas aspirantes no son idóneas: “Así ubicará el tamaño, porque 
esa especulación también es incorrecta. Yo creo que es excepcional, hay que recordar que son 
más de 3 mil candidatos”.

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que revisará los perfiles de las personas que as-
piran a un cargo Judicial y estará abierto a las denuncias de la ciudadanía, sin embargo, proyec-
ta que las candidaturas sean retiradas después del 1 de junio, cuando se califique la elección.

El Senado defiende que esos casos sean sancionados antes de los comicios.
“Desde el punto de vista práctico es mucho peor que ya teniendo elegida a una persona le 

digas ‘no pues fíjate que tú no’. ¿Para qué nos esperamos? No tiene sentido y creo que estamos 
a tiempo de corregir. Es una señal de alerta que hay que atender”.

La presidenta Claudia Sheinbaum coincidió esta mañana en su conferencia con la posibilidad 
de que el Tribunal Electoral establezca una medida precautoria o invalide candidaturas de aspi-
rantes que incumplan la idoneidad pese a ya estar en la boleta electoral.

Descarta sanciones para Comités de Evaluación 
El senador Gerardo Fernández Noroña descartó que busquen sancionar a los integrantes de los 
comités de evaluación por permitir el registro de este tipo de candidaturas y defendió la labor de 
los grupos encargados de seleccionar a los mejores perfiles.

“El comité procesa. Claro que puede tener un error. Es bien bonito así, desde la comodidad, 
andar de chingaquedito, decir ‘es que hicieron mal’. Hay que bajarle tantito. El número de can-
didaturas de aspirantes que recibieron, que procesaron, el trabajo que realizaron en un proceso 
inédito, sin una estructura, es un trabajo honorífico. ¿Y ahora además los vamos a sancionar? 
No, bueno, me parece que no hubo mala fe en ningún caso, que fue un proceso altamente pro-
fesional”.

Antes de irte | Elección judicial: al menos 10 candidatos a nivel federal no tienen rivales y en 
46 contiendas hay sólo dos aspirantes.
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